

つきいずみ  
**槻井泉神社 新しい社殿に**  
 令和2年7月26日完成(清水西町会)



(令和2年9月撮影)

女鳥羽川にかかる清水橋からわずかに東、樹齢三百年ともいわれるご神木の大ケヤキ(市天然記念物昭和42年2月1日指定)の根元に、地名の由来となった「清水」がこんこんと湧き出しています。そこに建つ古くから「大井戸の水神さま」と親しまれてきた槻井泉神社(市特別史跡昭和42年2月1日指定)の社殿がこのたび全面改修されました。

これまでの社殿は昭和23年建立。経年の劣化に加え、絶えず落下する大小の枝による屋根の激しい痛みと、ケヤキの根の成長に伴う傾斜により、社殿全体が隣家の壁に



(平成27年1月撮影)

寄りかかるようになってきたため、改修が求められていました。

そこで昨年9月に建設委員会を立ち上げ、有志や町民の方々からの寄付と神社会計繰越金約百七十万円を準備し、経費豊かな工事業者の技によりお賽銭箱、防犯灯及び周辺整備を含め、新しく立派に完成しました。

●これからも末永く親しまれる場所であってほしい

さる7月26日にご神体を新社殿に戻す「遷座祭」を行い、また8月29日には例大祭があり、改めて落成が祝われました。併せて昭和25年建立のヒノキ製の旧鳥居は、幾度かの修理を経ても根元が腐り倒壊の恐れがあったため、一人の町会員の寄進により白御影石で新調されました。町会長の

青山繁さんは、「安全にお参りができるように、寄付に協力してくださった方、業者の方に変感謝をしています。水を汲みに来たり霧囲気を楽しんだりして、いつまでも末永く親しまれる場所であってほしい」と話していました。

東部地区町会別 75 歳以上人口 R2.9.1 現在

町会名	男性	女性	合計
清水東	63	119	182
清水中	28	45	73
清水西	19	25	44
片端町	18	29	47
出居番町	3	10	13
東町1丁目	9	20	29
東町2丁目	7	13	20
東町3丁目	14	18	32
鍛冶町	3	5	8
餌差町	10	22	32
桜町	23	43	66
下横田町	23	47	70
南上横田町	6	20	26
葭町	10	14	24
合計	236	430	666

東部地区高齢化状況 (75 歳以上) R2.9.1 現在

地区名	総人口(A)	75歳以上人口(B)	高齢化率(B/A)
松本市	238,190	36,763	15.43%
東部地区	3,198	666	20.82%

9月21日(月)は敬老の日です。「国民の祝日に関する法律」では、敬老の日を9月の第3月曜日とし、「多年にわたり社会につくしてきた老人を敬愛し、長寿を祝う」としてあります。

これに伴い、地区内の町会でも様々な敬老行事がおこなわれました。

高齢化は国内外問わず進行していますが、こういった機会を通じて、これまで地域を支えてきてくださった皆様への感謝の気持ちを忘れないようにしたいものです。

**いつまでもお元気で**  
 敬老の日・敬老行事

に協力してくださった方、業者の方に変感謝をしています。水を汲みに来たり霧囲気を楽しんだりして、いつまでも末永く親しまれる場所であってほしい」と話していました。

**槻井泉神社と湧泉**

槻井泉神社の湧泉は古代以来のもので、この地域の地名「清水」もこれに由来します。江戸時代この地域には、湧泉の水を利用した染色、製紙の生業もおこりました。

現在、美津波廻女命(みずはのめのみこと)、御井神(みいのかみ)、鳴雷神(なるいかづちのかみ)を祭神とする槻井泉神社が祀られています。この神社については江戸時代以来、「三代美録」の記載にある元慶5年(881)12月従五位下に叙せられた延喜式外の槻井泉神社との伝承があります。(松本市公式HPから引用)

# 詐欺多発 危機的推移

松本警察署管内では、本年7月末現在、特殊詐欺被害の認知件数は13件、被害額は約2200万円で、昨年を上回る被害が発生しており、危機的状况にあります。

特に、今年はキャッシュカードや通帳を盗まれたり、だまし取られる、「キャッシュカード詐欺」や「預貯金詐欺」という手口が多発しています。



他にも、詐欺の手口は多数あります。現金や通帳・キャッシュカードを要求する電話や郵便は「詐欺」だと疑ってください。慌てて相手の言いなりにならず、まずは家族や友人、警察へご相談ください。  
(東部交番所長 柄澤)

# 支え合いより強固に 新生活様式で事業再開



古い町並みで記念撮影(2020.7.20)



大正池にて記念撮影(2020.8.17)



優勝した穂高明彦さん(東町2)

## 「宿場町の文化に触れる」

### 夏の福島宿散策

木曾福島の福島宿を歩く「夏の福島宿散策」が、7月20日(月)に20名の参加をいただき開催されました。

参加した宮下純子さん(餌差町)は、「地元ガイドに説明していただき、福島宿について学ぶ事ができ有意義な1日になりました。」と話されていました。

## 「自然を感じる」

### 夏の上高地散策

上高地の大正池から河童橋周辺を歩く「夏の上高地散策」が、8月17日(月)に21名の参加をいただき開催されました。

講師を務めた上條恒嗣さんは、「天候にも恵まれ、参加された方々に綺麗な上高地を案内することができ、満足しています。」と話されていました。

## 「親睦深まる」

### ボウリング大会

東部地区体育協会主催の「ボウリング大会」が、8月9日(日)にアピナ城山ボウルで54名の参加をいただき開催されました。

優勝は穂高明彦さん(東町2)で、2ゲームトータル361点でした。

参加者は、楽しみながら親睦を深めることができた大会でした。

## 「良い汗流す」

### マレットゴルフ大会

東部地区体育協会主催の「マレットゴルフ大会」が、9月13日(日)にアルプス公園さくらコースで41名の参加をいただき開催されました。

参加した村上敏雄さん(清水東)は、「当町会でも、毎月マレット大会を開催し、良い汗を流しています。」とも話されていました。



清水東町会では月1回定期開催

## 「制度や小児医療を学ぶ」

### 子育て支援講座

子育て支援制度について学ぶ子育て支援講座が、9月8日(火)に25名の参加をいただき開催されました。

参加した長尾ひろみさん(下横田町)は、「子育てをするうえで、有用な情報を得る事ができました。今後の参考にしていきたいです。」と話されていました。



熱心に講義を聴く参加者(2020.9.8)

## お知らせ



35名ご参加いただきました。

●8月29日(土)に毎年恒例の東部地区防災緑地の草刈りを実施しました。ご協力いただきましてありがとうございます。



リヤカーを持つ、三代澤町会連合会長(右)と  
新村東部地区社会福祉協議会長(左)

●町会連合会と赤い羽根募金の配分金で、折りたたみ式のリヤカーを2台配備しました。

東部地区防災緑地の倉庫と、清水小学校の備蓄倉庫にそれぞれ設置しました。